

# LA LUCHA

PERIÓDICO QUINCENAL  
 EDITADO POR LA AGRUPACIÓN "R. BARRETT"  
 Y LA  
 SOCIEDAD DE RESISTENCIA O. V. (Adherida a la F. O. R. U.)

## PARTIDOS TRADICIONALES

Este grabado caracteriza al troglodita, al espíritu del barbarismo. Son nuestros partidos tradicionales.

Es el COLORADISMO y el BLANQUISMO haciéndolo blanco a un Cristo -- el pueblo -- que mansamente, resignadamente, soportó y soporta los hachazos guerreristas; que solo hiere a él y beneficia a ellos, los logreros de la política.

Son trogloditas que salen de las cavernas a conquistarse el rebaño.

Blanquismo y coloradismo: dos partidos que tienen acciones monstruosas para recordarlos.

Degollinas a mansalva, crueles.

Violaciones de mujeres: asesinatos de hombres. Campos, y margaritas blancas, regadas con roja sangre de inocentes jóvenes.

Esto, nada más, son sus hechos históricos.

Unos y otros, Blanquismo y Coloradismo, pueden vanagloriarse.

Ya lo creo. ¿ Como no?

## NUESTROS TROGLODITAS



## HOY

POR PLUMARROJA.

Hoy no es como ayer, ni como mañana. En el orden evolutivo cada día que se sucede, es un punto de avance; es un paso adelante.

Y esto se palpa, se toca diariamente en el ambiente.

Mírese atrás. Legiones de esclavos jadeando silenciosos en su dolor terrible. Multitudes ciegas, agrupadas en templos, rodilla en tierra, sobrecogidos de miedo. Muchedumbres acéfalas agitando en torbellinos de sangre. Y barbarismo los más crueles, y dolores los más horribles, son la historia del ayer.

Y hoy, hay como ayer esclavos, pero gritan; hay templos pero semi-vacios; hay muchedumbres, pero pequeñas.

Y esto es avance es adelanto. Es obra de los hombres que gritan verdades, siembran ideas, y agitan apatías.

Y la muchachada de hoy debe dejar la rutina que entorpece, y pensar. Pensar que algo hay en la vida más grande que sus vicios.

Que tenemos por delante el vivir de nuestros hijos.

¿ Porque no estamos hoy como ayer? Porque nuestros antepasados lucharon por nosotros. Eran hombres enteros.

¡ Muchachos! La vida exige vuestra obra, vuestras energías, vuestro empuje. El día de mañana no debe ser como hoy. ¿ No veis que hoy no es como ayer?

¡ Es el avance lo que hace falta, el progreso, la Anarquía.

## DOS FUERZAS

POR PUNTO-NEGRO.

La Humanidad se halla dividida en dos fuerzas: Fuerza progresiva y fuerza conservadora.

La primera está representada por los hombres de trabajo. Los que habren el surco en la tierra para luego sembrarla. Los que bajan a las minas en busca de materias combustibles. Los obreros de las fábricas. Los cultivadores de la inteligencia y del espíritu: maestros, científicos, artistas, etc.

Toda esta fuerza realmente útil, ha sido hasta hoy, como una ironía de la lógica, la que a vivido subyugada a la otra fuerza que se a sobrepuesto a ella, no por más apta, por selección natural, sino porque la primera le ha delegado su poderío por creencias erróneas que tantos una como otra la creían razonable.

Pero hoy, la fuerza que representa una utilidad; artistas, maestros científicos y trabajadores del músculo, se fuerzan por substraerle esa fuerza material, positiva una, y la otra ficticia que es la que obra por ley de adaptabilidad y de la costumbre y que tiene su base, en los mismos que la soportan.

¿ Queréis modelar la escuela?  
 No copiéis el claustro: imitad al niño.

fuerzas que hoy se discuten la hegemonía universal, no ha de presentar un aspecto hermoso, y mucho menos bello a los ojos de los espectadores.

Son dos fuerzas que se repelen, y que dentro de cada una de ellas, existe un deseo de abolirse del escenario del mundo. Por lo tanto no son estos medios que emplean para anularse, muy delicados.

Las reacciones violentas de una, produce la reacción violenta de la otra y de estas alteraciones solo son responsables, el estúpido autoritarismo y la ignorancia,

Hoy nos es fácil notar que la fuerza burguesa, conservadora, se debilita y precipitase a su total ruina.

La guerra, como efecto de un desequilibrio dió al ejército del trabajo una buena lección que sabiendo aprovecharla, los colocará pronto en un plano de convivencia social más humano, más racional.

La fuerza burguesa los hombres parásitos, nada pueden hacer, sobre la fuerza Trabajo.

Cañones, ametralladoras fusiles, tendrán que rendirse a estas armas: inteligencia unión y justicia.

## PUEBLO NO VOTES.

POR JUAN BARUSSI

¿Aún no estas cansado de que eternamente te engañen como a un niño, prometiéndote lo que jamás han de cumplir?

Luego de haber logrado su objeto el político se burlará de tu ignorancia y seguirá esclavizándote lo mas posible, por que eso conviene a su clase— la burguesa.

Pueblo, es imposible que tu sigas siendo el eterno juguete de estos canallas, que solo se sirven de ti para elevarse al parlamento y desde allí manejarte y hacer de ti una herramienta útil para sus intereses.

La Urna solo sirve para los castrados, que no tienen personalidad propia, y por ende son incapaces de darse cuenta que depositar su voto en una caja de madera significa reconocerse unos desgraciados incapaces de hacer nada.

## ANÁLISIS.

POR JOSÉ CASTRO.

Los trabajadores agrupados en sus respectivas sociedades de oficios, constituyen uno de los factores mas importantes de progreso.

Estos, siguiendo la ruta trazada por los grandes pensadores y hombres de ciencia, son el motor que mueve la máquina humana y la proveen de todo lo necesario á su existencia, tanto en el orden material como en el orden moral.

Todo, los partidos giran alrededor de este

eje céntrico, todos fingen defender sus derechos y perseguir los mismos fines o sea buscar el bienestar para todos, viniendo mistificando en las filas de los obreros organizados intentando detener la obra de progreso que estos realizan amenazando destruir los privilegios.

Los obreros organizados se han habierto paso a través de las edades, caminando en el obscurantismo, hasta que han podido romper con veinte siglos de ignorancia, siendo hoy la fuerza demoleadora de los prejuicios.

Ya hay nadie es capaz de detener esa fuerza demoleadora y a la vez constructiva.

Ellos son el crisol donde se funde la MORAL burguesa, que sostiene la infame explotación del hombre por el hombre.

El porvenir es de los trabajadores organizados y por lo tanto, todos los hombres que deseen una pronta transformación social, deben afiliarse a las sociedades de oficios, cuyo lema es: trabajo y libertad.

## "EL ALCOHOL" arma de la burguesía

Dedicado al amigo N. Tronconi

P R CHISPAZO.

El alcohol predispone al hombre a ser un inconciente, envenenando y destruyendo su organismo y degenerando su espíritu.

De ahí es que el alcoholista sea un instrumento de la burguesía la que aprovecha todas las oportunidades para derrotar al proletariado.

Ellos fomentan el alcohol, pues saben que es un arma eficaz para hurtar una conciencia honrada; Florencio Sanchez, el inmortal, ha dicho con una experiencia digna de mencionarse "que el hombre que se emborracha es un hombre sin carácter"

Un despacho de bebidas es una antesala del Manicomio. Odiemos con toda la vehemencia de nuestra juventud a esas casas inmundas, donde el hombre se transforma en un arlequín.

FLORIDA Octubre de 1920.

## ENPERIJILANDO

Por SANCHO.

Han circulado, en estos días, unos manifiestos - prosa y verso - dedicados a los 'honestos' y 'humildes' p.ons de campo.

Leemos preocupados, avizores, atajando el resuello, al NIÑO SENSIBILIDAD que campea y se ajita bajo el pecho, con ganas de pasarnos una zancadilla de mala jugada sensiblera, haciéndonos tragar la píldora humedecida con gordas lágrimas de ingenua credulidad.

Biên, macanudamente emperijilado el asunto, no lo negamos, ¡que esperanze! Sabedores los hombres de la psicología de los buenos paisanos tocan y enperijilan la cosa, sabiamente, con

frasescitas de sensillos quilates, — ellos que hacen literatura— con imágenes olorosas a tradiciones camperas; a gramilla, a vinchas, a chiripaces. ¡Gauchos, viejos; ¡la saben larga!

¡Pero que!... a nosotros no nos pasan! Venimos venir la cosa con una claridad meridiana.

El ídolo, -tata Batlle- como todos los fetiches anda mal, le han descubierto la hilacha lo han presentado de cuerpo entero, y como en realidad es - a los ojos del pueblo trabajador de las ciudades. Que obra compañeros canillitas!

No se la perdonarán nunca los seudos -avancistas, las ocas que atronaban el ambiente voceando las cualidades insuperables del ídolo -- los cuscos chusmillas, lamedores de las robustas posaderas del amo Batlle.

Y, ahora, la emperejilan para que la traiga el trabajador del campo, «los honestos y humildes» Saben que ya no les resulta el programa de las ciudades donde el obrero se organiza, lee, y está al tanto de los enjuagues políticos. Cambian de ruta, se van al seno de las campiñas, donde todavía dominan las tinieblas, a explotar el rico filón de la ignorancia.

Se van corridos, los desgraciaditos, de las ciudades; se van a cultivar el nuevo ambiente... hasta que los trabajadores del campo se capaciten y les pateen el nido. Y entonces también se irán, irremediamente... pero esta vez se irán a la M....

## ANGEL GONZALES

LA "JUSTICIA" LO CONDENA A CINCO AÑOS--

LA LEY, COMO SIEMPRE DE PARTE DEL AMO--

ESTA VEZ, LES SALDRÁ EL TIRO POR LA CULATA.

Contra la "justicia" burguesa, la solidaridad obrera.

¡Veremos!

Angel Gonzalez ha caído víctima de su propia conciencia. Por defender con entereza su vida y la de miles de hogares obreros; por querer el verbo de la bondad, por intentar hacer la luz en el cerebro rudimentario y oscurecido de un hombre bárbaro, ha sido condenado arbitrariamente — pues los mismos jueces lo han dicho al manifestar que «lo condenaban para escarmiento» — a sufrir CINCO AÑOS de cárcel.

Pero Gonzalez no está solo. Los organismos obreros se agitan y antes de poco hablarán con actos.

Y habrá baile. Y se danzará fuerte.

Los tiempos han cambiado y el elemento obrero no es hoy como ayer.

Veremos.

## REBELDÍA

Por NAGAYKA

Es rebeldía toda manifestación natural de vida.

El grano que al calor de la tierra revienta en yema; el hijo que desgarrar la entraña materna, son fuerzas que se libertan y puján en vida hacia otra vida.

La dinamita que estalla entre las patas de un César, sembrando balines y fuego, es una rebeldía comprimida y amasada con tacsos, lágrimas y rugidos. Es una rebeldía anti-natural porque la causa originaria también lo es. De una causa mala no puede redundar una consecuencia buena. Esto es axiomático.

Si robas, te roban; Si pegas, otorgas el derecho a que hagan lo mismo contigo. Pero indirectamente, de una causa mala puede surgir una consecuencia buena. Así, por ejemplo, en el seno de esta sociedad corrompida se gesta la humanidad de mañana, al amparo y al impulso de los soñadores devotos de la Libertad, Ygualdad y Fraternidad.

## CUADROS DE FLORIDA

Por ISAAC BILOSKI.

No habían de ser todas flores, ¡que esperanza.

Hay en ella, como ironía a su nombre, zarzas que no son nada floridas.

Plantas que hieren solo al mirarlas. Flores -- púas que se clavan en el alma, que sangran el corazón...

No, no es toda flores, Florida. Ranchos; terrón sobre terrón, terrones tras terrones, y un como gusaneo de hombres que se requiebran entrando y saliendo en sus cuevas.

Caras mustias, con huellas de hambre, reflejos de nececidades, de miserias... Sí!

Y no son gringos estos. Son criollos; son los que cantan su patrio Artigas, los que aún memorean a los Treinta y Tres. ¡Pobres hombres!

Y estos endrajos humanos, efectos de la avaricia bu guesa, y de los pillastres políticos, no rumorean nada de nada: aguantan, resisten como discípulos de Tolstoi toda esa bandada de hicharracos parásitos: curas, frailes, burgueses y políticos.

¡Pobres hombres — gusanos, que se requiebran en sus cuevas! ¿Tienen miedo acaso?

¿Es que le conocen su vientre, su gran vientre, la cárcel, y quieren podrirse en sus cuevas antes que ir a él por hacer justicia?

No se. Ellos aguantan se resisten, pero no al mal como de bieran. Hombres gusanos que os revolcais entre la tierra: ¡salid, dad a la vida, a tu vida un sello de acción: ¡Revelaos!

## La misión de la organización obrera.

La misión del gremialismo debe ser la preparación revolucionaria de su organismo, preparada con inteligencia por las minorías revolucionarias para evitar que en los momentos que las masas se vean envuelta en los acontecimientos que fatalmente han de producirse, sepan obrar en consecuencia y tengan la suficiente capacidad para no confiar en nadie

nas las carreras y el football porque estas son reuniones que sostienen el régimen burgues y aumentan vuestra miseria.

He observado que cuando los trabajadores concurren a las asambleas no traen ninguna iniciativa, no discuten en forma lo que allí se trata.

Cuando uno aprueba una moción, todos los siguen a aquel aunque luego salgan desconformes y esto no esta bien. Cada uno debe de exponer sus razones, de la discusión razonada sale la luz.

No es posible que en una asamblea numerosa haya siempre un criterio uniforme.

Dentro de la Sociedad todos tenemos iguales derechos e iguales deberes y no debemos dejar que todo lo haga un pequeño grupo, todos debemos de luchar por nuestra emancipación a medida de nuestras fuerzas para que sea más factible la conquista de nuestros derechos.

## LETANIA POLITICA

### PARA ELECTORES MANSOS

- Yo soy demócrata. - Viva Fulano.
- Yo soy republicano. Viva Fulano.
- Yo deseo el bien del pueblo. - Viva Fulano.
- Yo edificaré la casa por los cimientos. - Viva Fulano.
- Yo traeré la república. - Viva Fulano.
- Yo pondré el puente republicano. - Viva Fulano.
- Yo haré leyes para los obreros industriales. - Viva Fulano.
- Yo haré leyes para los obreros del campo. - Viva Fulano.
- Yo haré para el trabajo de los niños. - Viva Fulano.
- Yo haré leyes para el trabajo de las mujeres. - Viva Fulano.
- Yo haré que baje el pan. - Viva Fulano.
- Yo haré que bajen los alquileres. - Viva Fulano.
- Yo haré que suban los jornales. - Viva Fulano.
- Yo haré el ejército voluntario. - Viva Fulano.
- Yo adoptaré el mauser socialista. - Viva Fulano.
- Yo glorificaré la patria. - Viva Fulano.
- Yo haré que se Vuelva la tortilla. - Viva Fulano.
- Yo voy más allá. - Viva Fulano.
- Yo me pierdo de vista. - Viva Fulano.
- Yo soy el que soy, mientras vosotros sois una masa. - Ten misericordia de los amasados, ¡eh, tú que eres!
- Yo no inclino la espina dorsal ni me rompo la cabeza. - Ten misericordia de nosotros que vivimos en masa porque no vemos más allá de la nariz.
- El que sea tanto que revienta. - Así es. (Ovación. Apoteosis final)

## VOTEMOS

¡Cándida Democracia! ¡Omnipotente República! A ti dirigimos nuestros votos como ofrenda voluntaria que ha cemos de nuestro derecho inmanente ante el altar de la patria al santón de nuestra devota preferencia, para que por su mediación nos envíes, si nos conviene, el maná democrático y la algalfa republicana que a los pobres bo-rregos nos tienes prometido. - Esperemos sentados.

De "Tierra y Libertad"

¿Acaso porque los hombres se maten el trigo dejará de crecer? No; pero mientras el trigo tenga dueños se matarán los hombres.

Emilio Zola

## DE EUROPA

Grande, inmedible, es la agitación del proletariado europeo.

La burguesía se halla impotente ante las insurrecciones de los que eternamente han vivido en el círculo cruel de las necesidades.

Inglaterra Austria e Italia son las naciones que se precipitan a la hoguera donde a de purificarse la roña de los hombres.

Inútil, mas que inútil, perjudicial, es la labor infame de los plumíferos fariseos, que quieren apagar este incendio.

Europa arde, y no es antojadiza esta palabra.

Escudriñando bien los solemnes MACANAZOS y calumnias que confeccionan los periodistas de la burguesía, brota, si, brota de sus telegramas por sobre sus maldades algo que llena el espíritu de los que aman la vida, sin amos, sin mandatarios.

Mienten, tergiversan, hacen miles de piruetas para desorientar a los trabajadores y aplacar las ansias de reivindicación.

Pero, ya es tarde, la verdad corre veloz y los trabajadores saben ya que el papel, la pluma la tinta son materias sumisas, sirven a cualquier sinvergüenza calladas, sin un gesto de repugnancia.

He aquí lo que ha sucedido en estos últimos días.

Derrota del general wrangel. - Triunfo bolchevique.

El general Wrangel ha sido derrotado. Los bolscheviques avanzan, y la burguesía pone el grito en el cielo y pide ayuda a Francia, a la pobre y muflada Francia. Arreglados estan.

Francia no puede contener las iras de los descontentos de su casa menos a de poder contenerlos de casa ajena.

### DE ITALIA

En Italia, a pesar que la prensa burguesa lo cala, hay otra prensa que lo grita. Italia sigue en el caos, es decir en el desorden de la burguesía y el orden del proletariado. Los trabajadores se apoderan de las tierras, las trabajan y no reconocen otros dueños que no sean ellos, y esto a más de bueno es hermoso.

Las fábricas, un porción de ellas, funcionan bajo la dirección y control de los trabajadores.

Los burgueses se desorientan, patean, se rascan, pero el orden proletario, no se desordena sino que, recién ese, es el principio de su fuerza ordenativa. El final será anular al socialista Gioliti, abrirle la puerta de la cárcel a Malatesta y cederles picos y palas a todos los que han vivido sobre sus espaldas, burgueses y políticos. Y, será esto, el menor mal que se merecen.

La libertad no se pide, se conquista.

nas las carreras y el football porque estas son reuniones que sostienen el régimen burgues y aumentan vuestra miseria.

He observado que cuando los trabajadores concurren a las asambleas no traen ninguna iniciativa, no discuten en forma lo que allí se trata.

Cuando uno aprueba una moción, todos los siguen a aquel aunque luego salgan desconformes y esto no esta bien. Cada uno debe de exponer sus razones, de la discusión razonada sale la luz.

No es posible que en una asamblea numerosa haya siempre un criterio uniforme.

Dentro de la Sociedad todos tenemos iguales derechos e iguales deberes y no debemos dejar que todo lo haga un pequeño grupo, todos debemos de luchar por nuestra emancipación a medida de nuestras fuerzas para que sea más factible la conquista de nuestros derechos.

## LETANIA POLITICA

### PARA ELECTORES MANSOS

- Yo soy demócrata. - Viva Fulano.
- Yo soy republicano. Viva Fulano.
- Yo deseo el bien del pueblo. - Viva Fulano.
- Yo edificaré lá casa por los cimientos. - Viva Fulano.
- Yo traeré la república. - Viva Fulano.
- Yo pondré el puente republicano. - Viva Fulano.
- Yo haré leyes para los obreros industriales. - Viva Fulano.
- Yo haré leyes para los obreros del campo. - Viva Fulano
- Yo haré para el trabajo de los niños. - Viva Fulano.
- Yo haré leyes para el trabajo de las mujeres. - Viva Fulano
- Yo haré que baje el pan. - Viva Fulano.
- Yo haré que bajen los alquileres. - Viva Fulano.
- Yo haré que suban los jornales. - Viva Fulano.
- Yo haré el ejército voluntario. - Viva Fulano.
- Yo adoptaré el mauser socialista. - Viva Fulano
- Yo glorificaré la patria. - Viva Fulano.
- Yo haré que se Vuelva la tortilla. - Viva Fulano.
- Yo voy más allá. - Viva Fulano.
- Yo me pierdo de vista. - Viva Fulano.
- Yo soy el que soy, mientras vosotros sois una masa. - Ten misericordia de los amasados, ¡oh, tú que eres!
- Yo no inclino la espina dorsal ni me rompo la cabeza - Ten misericordia de nosotros que vivimos en masa porque no vemos más allá de la nariz.
- El que sea tanto que reviente. - Así es. ( Ovación. Apoteosis final )

## VOTEMOS

¡Cándida Democracia! ¡Omnipotente República! A ti dirigimos nuestros votos como ofrenda voluntaria que hacemos de nuestro derecho inmanente ante el altar de la patria al santón de nuestra devota preferencia, para que por su mediación nos envíes, si nos conviene, el maná democrático y la algalfa republicana que a los pobres obreros nos tienes prometido. - Esperemos sentados.

De "Tierra y Libertad"

¿Acaso porque los hombres se maten el trigo dejará de crecer? No; pero mientras el trigo tenga dueños se matarán los hombres.

Emilio Zola

## DE EUROPA

Grande, inmedible, es la agitación del proletariado europeo.

La burguesía se halla impotente ante las insurrecciones de los que eternamente han vivido en el círculo cruel de las necesidades.

Inglaterra Austria e Italia son las naciones que se precipitan a la hoguera donde a de purificarse la roña de los hombres.

Inútil, mas que inútil, perjudicial, es la labor infame de los plumíferos fariseos, que quieren apagar este incendio.

Europa arde, y no es antojadiza esta palabra.

Escrudiñando bien los solemnes MACANAZOS y calumnias que confeccionan los periodistas de la burguesía, brota, si, brota de sus telegramas por sobre sus maldades algo que llena el espíritu de los que aman la vida, sin amos, sin mandatarios.

Mienten, tergiversan, hacen miles de piruetas para desorientar a los trabajadores y aplacar las ansias de reivindicación.

Pero, ya es tarde, la verdad corre veloz y los trabajadores saben ya que el papel, la pluma tinta son materias sumisas, sirven a cualquier sinvergüenza calladas, sin un gesto de repugnancia.

He aquí lo que ha sucedido en estos últimos días.

Derrota del general wrangel. - Triunfo bolchevique.

El general Wrangel ha sido derrotado. Los bolscheviques avanzan, y la burguesía pone el grito en el cielo y pide ayuda a Francia, a la pobre y mutilada Francia. Arreglados estan.

Francia no puede contener las iras de los descontentos de su casa menos a de poder contenerlos de casa ajena.

### DE ITALIA

En Italia, a pesar que la prensa burguesa lo calle, hay otra prensa que lo grita. Italia sigue en el caos, es decir en el desorden de la burguesía y el orden del proletariado. Los trabajadores se apoderan de las tierras, las trabajan y no reconocen otros dueños que no sean ellos, y esto a más de bueno es hermoso.

Las fábricas, un porción de ellas, funcionan bajo la dirección y control de los trabajadores.

Los burgueses se desorientan, patean, se rascan, pero el orden proletario, no se desordena sino que, recién ese, es el principio de su fuerza ordenativa. El final será anular al socialista Gioliti, abrirle la puerta de la cárcel a Malatesta y cederles picos y palas a todos los que han vivido sobre sus espaldas, burgueses y políticos. Y, será esto, el menor mal que se merecen.

La libertad no se pide, se conquista.

### Sociedad O. Varios de Florida.

El viernes 19 del corriente a las horas 20 esta sociedad realizará asamblea general, con el fin de cambiar ideas respecto a la actitud a asumir frente al gobierno si la condena de A. Gonzalez a de perpetuarse por mas tiempo.

Ningún obrero que se jacte de consciente y tenga sentimientos humanos deberá de faltar a esta asamblea.

Hay tambien otros asuntos de su informatica para los obreros de Florida.

### Los Carpinteros.

Estos compañeros hállanse cada vez más entusiasmado, para hacer factible una organización poderosa, que termine con la soberbia de los patrones de talleres.

Sería de suma necesidad que el sindicato del ramo de construcción, fuera un hecho.

El albañil no deberá de colocar ningún marco, si este marco no está trabajado por obreros organizados. Este es el único y mejor medio para hacer de la sociedad obrera, una fuerza real, que ha de beneficiar a quienes las componen.

### Los obreros Panaderos.

No se explica la apatía de éstos trabajadores, puesto que fueron los que en tiempos atrás dieron una nota buena frente a los demás obreros Floridenses.

Camaradas: hay que volver a organizarse.

Todos los trabajadores medianamente conscientes ya han alcanzado a comprender que la organización es la palanca que a de derribar al mundo burgués.

No es posible que esa actitud apática continúe por más tiempo.

### Los Tipógrafos.

Es verdaderamente vergonzosa, la sumisión y miserable paga, que éstos obreros soportan en esta ciudad.

Siendo un trabajo sumamente penoso, los jornales que perciben estan fuera de toda relación, y es necesarios ponerlo dentro.

El trabajo a destajo, ya está abolido en casi todos lados. El perjudica grandemente a los trabajadores.

Obreros tipógrafos: hay que organizarse. Los de Montevideo, ya lo han hecho imitadtes. Sed hombres.

### A LOS CHOFERS

### COMPAÑEROS

Nuestros camaradas de Montevideo estan en estos momentos trabajando con actividad para llevar a la práctica la huelga general del gremio decretada para el día de las elecciones con el fin de conseguir mejoras.

Y NOSOTROS aquí ¿hasta cuando vamos a estar desorganizados? Vivimos en una época en que, nuestra actitud apática es digna de llamarse reaccionaria al progreso

No ha pasado nunca por vuestra mente el deseo de una vida mejor de acuerdo con la libertad?

La organización obrera es el medio específico para conquistar el bienestar integral.

### PERMANENTE

La F. O. R. U. ha declarado el boycott al diario «EL DÍA». Es obligación de todo obrero organizado hacer efectiva en los hechos esa resolución, y no comprar ese diario en tanto no arregle el conflicto pendiente con los vendedores de diarios.

El boycott es una arma formidable cuando es aplicado intensamente. Y si en este caso se quiere triunfar, es preciso que nadie sea indiferente que se apoye decididamente como obreros organizados y conscientes

### La Huelga General

La Federación Obrera Regional Uruguay ha de decretar el paro general, si el obrero Angel Gonzalez no esta en libertad antes de las elecciones. Todos los obreros que tengan sentimientos y conciencia han de paralizar las máquinas como acción justa, contra los que quieren castigar a un obrero que no tuvo más delito que defender su vida.

### ADMINISTRATIVAS

Avisamos a los suscriptores que aún no podemos poner cobrador, y por lo tanto los que puedan hacerlo, deben pasar por nuestra redacción a abonar las cuota correspondiente.

El pago de cuotas pueden ser por tres meses, ello es mejor para la administración, y lo mismos suscriptores.

En el próximo número daremos publicidad al balance de nuestro periodico

**Un gobierno estable consiste en el mundo de unos cuantos individuos y en la obediencia de todos los demás, lo cual es contra naturaleza -- Taine.**